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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO CONSÓRCIO 

INTERMUNICIPAL DE SANEAMENTO BÁSICO DA ZONA DA MATA DE 

MINAS GERAIS - CISAB ZONA DA MATA – REALIZADA NA CIDADE DE 

VIÇOSA, NO DIA TRINTA E UM DE JULHO DE DOIS MIL E QUATORZE. 

  

Aos 31(trinta e um) dias do mês de agosto de 2014, às 10h00min (dez horas) no 

auditório do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Viçosa, situado à Rua do 

Pintinho, s/n, Bela Vista, Viçosa – MG, realizou-se a Assembleia Geral Extraordinária 

do Consórcio Intermunicipal de Saneamento Básico da Zona da Mata, CISAB ZONA 

DA MATA, para discussão e aprovação dos itens da pauta devidamente convocadas 

dentro dos ditames legais (I) Leitura da Ata Anterior e Aprovação (II) Discussão da 

situação do município de Muriaé; (III) Prestação de Contas; (IV) Outros informes. 

A reunião iniciou-se com a fala do Diretor administrativo e financeiro do CISAB, Sr. 

Irineu Cassani Franco, dando as boas-vindas aos presentes e justificando o atraso do 

Sr. Presidente, Paulo Augusto Malta Moreira. A palavra foi passada à Srª 

Superintendente do CISAB, Tânia Maria Duarte que, por falta de quórum para dar 

início à leitura da ata e às discussões, iniciou sua fala solicitando que os presentes 

fizessem a comunicação sobre a atualização dos endereços eletrônicos das 

prefeituras e serviços de saneamento para facilitar a comunicação do Consórcio com 

os mesmos. A Srª Superintendente falou, ainda, sobra a necessidade da articulação 

dos serviços de saneamento e sobre a importância da ação conjunta em busca de um 

bem comum, dando o exemplo da cidade de São Paulo que, mesmo sendo de grande 

porte, vê a necessidade de participar de consórcios. A Srª Tânia citou ainda a 

inadimplência de alguns municípios e o impacto que isto causa na prestação dos 

serviços do CISAB, além de algumas reclamações que o consórcio tem recebido 

referentes às licitações e outros serviços. A Srª Tânia afirmou que o consórcio é um 

conjunto e que todos devem estar dispostos a ajudar. Outra questão abordada foi a 

falta da participação dos consorciados em Comitês e a importância desta participação. 

O Sr. Presidente do CISAB chegou e pediu desculpas pelo atraso, agradecendo a 

todos pela presença.  Ao iniciar sua fala, a Superintendente  informou que havia falta 

de quórum para realização de deliberações pela Assembleia. Estiveram presentes os 

representantes, devidamente autorizados pelos Prefeitos e os Prefeitos dos seguintes 

municípios: ABRE CAMPO (José Ocimar de Sousa), CARANGOLA (Décio Luiz Alvim 

Cancela), LIMA DUARTE (Henrique Gleisser Delgado), LUISBURGO (Altacir dos 

Santos Fagundes), MANHUAÇU (o Prefeito Sr.Nailton Cotrim Heringer), PONTE 

NOVA (o Prefeito Sr. Paulo Augusto Malta Moreira), RAUL SOARES (Cláudio Alves 

de Barros), RIO DOCE (Rodrigo Paiva Ribeiro), SENHORA DE OLIVEIRA (Maurício 

Helvécio de Medeiros), VERMELHO NOVO (Antônio Carlos Dornelas Martins), 

VIÇOSA (Geraldo Fausto da Silva). O Sr. Prefeito do município de Manhuaçu, Nailton 

Heringer, questionou sobre a situação do Consórcio em relação à regulação. O Sr. 

Presidente explicou que há necessidade de adaptação e estruturação da regulação, 

afirmando que deve ser meramente técnica e não pode envolver questões políticas. O 

Sr. Presidente falou, ainda, da falta de percepção da sociedade em relação à 

importância do Saneamento. O diretor do SAAE de Manhuaçu, Sr. José Aguiar, 

juntamente com o prefeito do município, citou o projeto de drenagem seca da cidade e 

o Sr. Presidente solicitou que o projeto seja apresentado na próxima Assembleia. O 

Sr. Presidente solicitou que o Sr. Irineu apresentasse, como servidor do SAAE de 

Viçosa, a situação do município em relação ao abastecimento de água nos dias que 

antecederam a reunião e foi exposta a dificuldade em relação à falta de chuvas no 
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município de Viçosa. O Sr. Nailton sugeriu que se faça uma ação de marketing 

regional, através do CISAB para conscientização da população referente ao uso da 

água, o que foi solicitado pelo Sr. Presidente ao Sr. Fernando Xim, responsável pela 

comunicação do CISAB Zona da Mata. O Sr. Presidente convidou a servidora do 

Controle Interno do DEMSUR, Srª Iraides, à mesa e falou da importância da 

participação de Muriaé no Consórcio e da necessidade do pagamento das faturas 

atrasadas, pedindo compreensão e apoio, lembrando que o CISAB, por meio da 

Assembleia, já aceitou reduzir o valor e acolheu a proposta do DEMSUR. A Srª Iraides 

informou que participava como representante, mas não tinha poder de decisão e que 

somente poderia informar que já havia sido solicitado um crédito especial à Câmara 

dos Vereadores de Muriaé, mas que esta estava em recesso e retornaria com os 

trabalhos em agosto. O Sr. Paulo Augusto informou que já havia conversado com o 

prefeito de Muriaé e que outros membros da Assembleia também já haviam visitado o  

DEMSUR para tentar acordo. O Sr. Nailton afirmou que o CISAB está disposto a 

discutir a situação, mas não abre mão da restauração por parte do DEMSUR e citou 

ainda a possibilidade de um futuro problema social decorrente da falta de apoio do 

município de grande porte aos de menor capacidade estrutural e financeira. A Srª 

Leonora, representante do setor jurídico do DEMSUR questionou sobre as 

conseqüências no caso de Muriaé não pagar o débito e foi respondida pelo Sr. 

Presidente que afirmou que esta pauta está sendo discutida há um ano e meio e que, 

com certeza, a falta de pagamento causaria problemas com a justiça. O Sr. Paulo 

Augusto aproveitou a oportunidade para entregar a prestação de contas do CISAB à 

Srª Iraides, pedindo que ela veja o impacto que a falta do pagamento vem causando 

ao CISAB. O Sr. Presidente afirmou, ainda, que o pagamento deverá começar a ser 

efetuado em agosto e o débito anterior será decidido posteriormente, em resposta à 

Srª Leonora, quando afirmou que todas as decisões devem ser levadas ao Conselho 

(COMSUR).O Sr. Presidente autorizou, ad referendum, que o município de Muriaé 

comece a pagar em agosto antes da próxima Assembleia de setembro, que, segundo 

sua solicitação, deverá ocorrer no dia 11 (onze) de setembro de 2014 no município de 

Muriaé, o que ficou para ser confirmado com o DEMSUR e informado ao CISAB. Por 

fim, o Sr. Paulo Augusto solicitou um levantamento dos contatos das prefeituras 

inadimplentes para que ele pudesse conversar com seus representantes. 

Oportunamente o Presidente Paulo Augusto,  falou que seria importante o CISAB fazer 

contato com o coordenador do PRONATEC, para que sejam oferecidos aos  

municípios capacitação técnica envolvendo o setor de saneamento. O Sr. Nailton citou 

os cursos do PRONATEC para operadores de ETA, ETE, drenagem e resíduos, 

sugerindo a  participação dos consorciados e solicitando que o CISAB auxiliasse no 

contato com os órgãos competentes para oferecimento destes treinamentos. Nada 

mais havendo a tratar o presidente do CISAB, Paulo Augusto Malta Moreira agradeceu 

e encerrou a reunião, eu Tânia Maria Duarte, secretária “ad hoc”, lavrei a presente ata, 

que após lida e aprovada será assinada por mim e pelos demais presentes:  

ABRE CAMPO......................................................................................................  

ACAIACA...............................................................................................................  

CARANGOLA........................................................................................................  

CONCEIÇÃO DE IPANEMA.................................................................................  

FERVEDOURO.....................................................................................................  

IPANEMA..............................................................................................................  



3 
 

JEQUERI..............................................................................................................  

LAJINHA...............................................................................................................  

LAMIM..................................................................................................................  

LIMA DUARTE.....................................................................................................  

LUISBURGO…………………………………………………………………………. 

MANHUAÇU.........................................................................................................  

MANHUMIRIM.....................................................................................................  

MURIAÉ...............................................................................................................  

ORATORIOS.......................................................................................................  

POCRANE...........................................................................................................  

PONTE NOVA.....................................................................................................  

RAUL SOARES....................................................................................................  

RECREIO.............................................................................................................  

REDUTO..............................................................................................................  

RIO DOCE...........................................................................................................  

SENADOR FIRMINO............................................................................................  

SENHORA DE OLIVEIRA.....................................................................................  

TOCANTINS........................................................................................................  

TOMBOS..............................................................................................................  

VERMELHO NOVO..............................................................................................  

VIÇOSA...............................................................................................................  

 

 

 

 

 


